



Titelverleihung

Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage

am 21.06.2022

in der Aula der Gesamtschule Norf

Programm

- | | |
|--|--|
| Bis 10 Uhr Ankommen | 10.45 Uhr Wir haben alle unsere eigene Geschichte
Erfahrungsberichte |
| 10.00 Uhr Begrüßung | 10.50 Uhr Was wir hier so machen - Projekte |
| 10.05 Uhr Grußwort Frau Sjölund
Schulleiterin GE Norf | 10.55 Uhr Rede Anna Rajavi
Interkulturelle Projekthelden e.V. |
| 10.10 Uhr Rede Frau Benary
stellv. Bürgermeisterin Neuss | 11.05 Uhr Quiz |
| 10.20 Uhr Viele Teams – ein Ziel
Projektgruppen | 11.10 Uhr Titelverleihung |
| 10.25 Uhr Grußwort Herr Brügge
Kreisdirektor Rhein-Kreis-Neuss | 11.20 Uhr Und du so? - Umfrage |
| 10.35 Uhr Quiz | 11.30 Uhr Diskussionsrunde |
| 10.40 Uhr Rede Iman Tiicht
Schülersprecherin GE Norf | 11.45 Uhr Verabschiedung |

Möglichkeit zum Besuch der interaktiven Ausstellung

aus dem Projekt Youniworth der Jugendmigrationsdienste (JMD) und
der Präsentationen unserer Projekte.

Toll, dass ihr dabei seid!

Team SoR - SmC

Unsere Schule – eine Schule mit Courage!

Drei Jahre und viele Workshops später war es am 21.06.22 soweit: unsere Schule ist jetzt offizielles **Mitglied im bundesweiten Netzwerk Schule ohne Rassismus – Schule mit Courage.**

„Das bedeutet nicht, dass wir jetzt keinen Rassismus an unserer Schule haben. Bis wir dort angekommen sind, haben wir noch einen langen Weg vor uns. Je doch bedeutet es, dass wir diesen Weg auf jeden Fall beschreiten wollen. Wir bieten Rassismus an unserer Schule keinen Platz. Und wir wollen unsere Mitschüler*innen zu dem Thema sensibilisieren und ihnen beibringen, mit Courage zu handeln“, betonte Lilly Bellen, Schülerin der 10. Klasse, die die Verleihung gemeinsam im Team mit Akram Kamal Basan, Schüler der EF, herzlich, einfühlsam und erfrischend moderierte.

Diskriminierungen, insbesondere auch Rassismus, sind eine stetige und gegenwärtige Herausforderung für alle Gesellschaften. Diese zu bewältigen, erfordert viel Geduld und Einsatz in allen Bereichen der Gesellschaft. Insbesondere in Schulen, an denen unsere Kinder und Jugendlichen die Zukunft des Landes in einem toleranten und weltoffenen Umfeld lernen sollen, ist es mehr denn je von großer Bedeutung, dass sie sich mit allen Kräften zu starken Demokraten und Demokratinnen entwickeln können.

Um das zu erreichen und damit sich unsere Schule durch ein Klima der Offenheit und Vielfalt auszeichnet und sich alle Schüler*innen bei uns wohl und aufgehoben fühlen, werden im jedem Schuljahr vielfältige Angebote rund um das Thema Anti-Diskriminierung durchgeführt. Da sind das Begegnungsprojekt ‚Meet a Jew‘, die gemeinsame Stolpersteinverlegung mit den Paten in Neuss, der regelmäßige Besuch von Netzwerk Courage, die Projekte Gleis 11 und Asylland, um nur einige zu nennen.

Das Schüler*innen und Lehrer*innen Team Courage der Schule hat sich wochenlang auf diesen Augenblick gefreut und feierte ihn gemeinsam mit Schüler*innen, Lehrer*innen und geladenen Gäste.

Als Projektpaten hat das Team die Interkulturellen Projekthelden e.V. ausgewählt. Ein starker Partner zu allen Themen rund um Interkulturalität, Diversität und Demokratischer Bildung.

Eine Wortwolke rundete die gelungene Veranstaltung ab:

Liebe, da waren sich alle einig, ist die wichtigste Voraussetzung für ein friedvolles und tolerantes Zusammenleben.

Das Team Courage freut sich auf das neue Schuljahr und auf die Projekte ihres Teams!